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Г О Р О Д С К А Я  С Т Р А Н И Ц А

ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ
Ежегодно в Орле сотрудниками го�

родского управления гражданской за�
щиты проводится день защиты детей.
В этот раз он проходил в школе № 32 с
участием директоров и преподавате�
лей ОБЖ всех общеобразовательных
учреждений Орла. 

Специалисты управления граждан�
ской защиты, представители госпож�
надзора, ГИБДД, областного противо�
туберкулёзного диспансера, Красного
креста, центра профилактики СПИД
вместе с классными руководителями
провели 12  открытых уроков. После
чего перед учащимися выступили агит�
бригады из орловских школ № 11 и 
№ 33. 

Затем сотрудники ГУ МЧС по Орлов�
ской области продемонстрировали
школьникам спасательную технику и
снаряжение. 

КОНКУРС

ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО

МАСТЕРСТВА
На предприятии ОАО "Гамма" состо�

ялся межцеховой конкурс профессио�
нального мастерства среди швей и
формировщиц. В нём приняли участие
24 работницы вязально�швейного и
выпускного цехов. Победителями при�
знаны девять женщин. Они награждены
денежными премиями и цветами. 

Подобный конкурс проводится на
орловском предприятии раз в два года
между представителями разных про�
фессий ОАО "Гамма". 

ДУХОВНО�ЭСТЕТИЧЕСКОЕ

НАСЛЕДИЕ 
В Орловском государственном ин�

ституте искусств и культуры вышел
сборник научных статей "Духовные
ценности и нравственный опыт рус�
ской цивилизации в контексте третьего
тысячелетия" под общей редакцией
доктора педагогических наук, профес�
сора Н.А. Паршикова. Издание выпу�
щено по итогам Всероссийских сла�
вянских чтений, которые прошли в Ор�
ле 20—21 апреля 2006 года. 

На страницах издания рассматрива�
ются проблемы современного осмыс�
ления духовно�эстетического наследия
русской цивилизации: философии, ис�
тории, литературы, гуманитарного об�
разования и художественного творчес�
тва. 

ДВА ДТП В СОВЕТСКОМ

РАЙОНЕ
Как сообщили сотрудники ГИБДД,

27 апреля в Советском районе произо�
шло два крупных дорожно�транспорт�
ных происшествия. 

Днём на улице Цветаева на встреч�
ную полосу выехал автомобиль БМВ и
врезался в мотоцикл ИЖ�4. Серьёзные
травмы получили мотоциклист и его
17�летний пассажир. Пострадавшие
доставлены в больницу. 

Примерно в 22.20 на пересечении
улиц Полесской и Октябрьской автомо�
биль ВАЗ�21099 столкнулся с ВАЗ�
2101. Травмы получили три человека:
пассажиры обеих машин и водитель
ВАЗ�21099. 

Всего в Орле 27 апреля зафиксиро�
вано 13 ДТП.  

Информагентство 
"Орловской правды".

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

Из доклада временно ис�
полняющего обязанности
заместителя мэра по вопро�
сам строительства, архи�
тектуры и землепользова�
ния Е.А. Жегло�
ва стало ясно,
что ничего но�
вого в подходах
к решению
проблем вклад�
чиков "Соци�
альной инициа�
тивы" ("СИ") не
появилось. Строительство
тех  домов, где уже прове�
ден значительный объем
работ, будет закончено с
привлечением новых инвес�
торов, а голые площадки
будут проданы на аукцио�
нах. Вырученные деньги
возвратят вкладчикам. Та�
кой же подход предлагал
полгода назад ныне аресто�
ванный глава "строительной
пирамиды" Н. Карасев. Од�
нако председатель комите�
та горсовета по строитель�
ству, архитектуре и земле�
пользованию В.В. Соболев
обозначил проблемы, кото�
рые возникнут, если такой
подход провести в жизнь:
"По предварительным под�
счетам, ущерб, причинен�
ный действиями руковод�
ства "СИ", составил около
190 миллионов рублей. Эта
сумма обременением рас�
пределилась на все строй�
площадки. Среди инвесто�
ров альтруистов нет.  Тем,

кто возьмется за достройку
объектов, город предоста�
вит определенные льготы,
т.е. обычные в таких случаях
5—8 процентов построен�

ного жилья не достанется
муниципальным очередни�
кам. Получается, что проб�
лему мы решаем за счет на�
ших же горожан, снимая
претензии с "СИ".  Но мы
знаем, что деньги перево�
дились в Москву и активы у
"СИ" есть. А 190 миллионов
для бюджета города совсем
нелишние. Поэтому предла�
гаю обратиться в судебные
инстанции, чтобы истребо�
вать эти деньги для город�
ской казны". Однако с обра�
щением в суд возникла
проблема: у города нет и не
было никаких договорных
отношений  с "СИ". Стало
быть, судебные претензии
нельзя документально
обосновать.  Выход подска�
зал депутат В.М. Щекоти�
хин: "Если город теряет 190
миллионов, давайте предъ�
явим иск об упущенной вы�
годе на эту сумму". Депутат
Н.М. Лазарев дополнил:
"Предлагаю включить в по�

становление пункт о при�
влечении к ответственности
должностных лиц, способ�
ствовавших деятельности
"СИ". Реплика из зала: "Ко�

го привлечь? Назовите фа�
милии". Вопрос повис в
воздухе.

На заседании были обоз�
начены пять районов пер�
спективной массовой за�
стройки города — Наугор�
ское шоссе, районы север�
нее улицы Михалицына и ча�
стного сектора, ограничен�
ного улицами Привокзаль�
ной, Московской, 5�го Авгу�
ста и 1�й Курской, а также
улицами Карачевской, им.
Латышских Стрелков, Кол�
хозной и Карачевским шос�
се. Пятый — в районе 2�й и
4�й Курских. При обсужде�
нии вопросов о застройке
В.В. Соболев обозначил
еще одну проблему: "Строи�
тельство — процесс доволь�
но длительный. На ввод в
строй одного жилого дома
требуется от года до двух.
Чтобы строительный кон�
вейер действовал без сбо�
ев, необходима непрерыв�
ная работа всех его звеньев:

проектировщиков, монтаж�
ников, предприятий, произ�
водящих стройматериалы.
Например, ОАО "Орел�
строй" работает сразу на 17
площадках. Однако непре�
рывная работа строительно�
го конвейера в городе под
угрозой — с начала этого го�
да не было выделено ни од�
ного участка под застройку
для многоэтажек. Надо ре�
шать это в срочном порядке.

Особенно важно побыстрее
определиться с площадками
в районе улицы Михалицы�
на, ведь жилищное строи�
тельство здесь включено в
национальный проект".

Привлечение кредитных
ресурсов для покрытия де�
фицита городского бюджета
вызвало неоднозначную ре�
акцию депутатов. Такого в
нашем городе еще не было.
Предполагается позаим�
ствовать 125 миллионов
рублей (около 9 процентов
бюджета) под 11 процентов
годовых. Деньги нужны для
вложения их в капитальное
строительство, ремонт му�
ниципальных учреждений и
сооружений (в том числе и
Александровского моста).
Председатель комитета по
бюджету и налоговой поли�
тике К.И. Федотов отметил,
что у членов комитета были
сомнения по поводу заим�
ствования, ведь деньги бу�
дут вложены не в коммерче�

ский проект, сулящий фи�
нансовую выгоду, а в город�
скую инфраструктуру. Ося�
заемых прибылей это не
принесет. Однако комитет
решил поддержать инициа�
тиву мэрии, т.к. А.А. Касья�
нов представил убедитель�
ные аргументы в пользу за�
имствования и назвал кон�
кретные источники погаше�
ния долгов. К тому же дей�
ствия городской админист�

рации нашли понимание у
руководства области — под�
держка обещана. Действия
мэра представляются впол�
не разумными, если учесть,
что в преддверии лета, вре�
мени, когда нужно активно
финансировать ремонт и
строительство, поступлений
в городской бюджет не так
уж и много. 

Вопрос о финансовом
оздоровлении МУП "Дорож�
но�эксплуатационное уп�
равление" (ДЭУ) также вы�
звал неоднозначную реак�
цию в зале — ведь ранее
горсоветом было принято
решение о слиянии этого
"дышащего на ладан" пред�
приятия со "Спецавтоба�
зой". Однако в процессе
проверки отчетности МУП
возникли проблемы. Оказа�
лось, что цифры, указанные
в отчетности дорожного
предприятия, не соответ�
ствуют действительности —
реально кредиторская за�

долженность составляет
29,6 миллиона рублей, а
убытки — около 20 милли�
онов. И если "Спецавтоба�
за" примет сейчас все это
на свой баланс, то также
"утонет". Поэтому на обсуж�
дение был вынесен вопрос
об отмене предыдущего ре�
шения об объединении. Де�
путаты согласились с пред�
ложением администрации.
Но это вовсе не значит, что

ремонт дорог в городе бу�
дет приостановлен. Сотруд�
ники ДЭУ теперь работают в
"Спецавтобазе". Дорожная
техника арендуется в том
же ДЭУ. А само предприятие
теперь ждет процедура бан�
кротства.

Одним из обсуждаемых
на заседании вопросов был
"О придании муниципаль�
ной избирательной комис�
сии статуса юридического
лица" в соответствии с фе�
деральным законодательст�
вом. Докладывал замести�
тель председателя горсове�
та М.В. Вдовин. Председа�
тель комитета по правовому
регулированию А.И. Коло�
мыцев поддержал это  пред�
ложение. Однако В. Н. Икон�
ников (несостоявшийся де�
путат, а сейчас временно ис�
полняющий обязанности
первого заместителя мэра)
решил поправить народных
избранников, заявив, что
проект постановления не

был заблаговременно пред�
ставлен в администрацию,
что нарушает статью регла�
мента, и он (В.Н. Иконников)
сомневается в его "юридиче�
ской чистоте". На это пред�
седатель Совета В.И. Уваров
ответил: "Документ соответ�
ствует федеральному зако�
нодательству, и это глав�
ное". Василий Игнатьевич
также напомнил, что во вре�
мя работы горсовета  пре�

дыдущего созы�
ва, председате�
лем которого был
В.Н. Иконников,
такие мелкие
р е гл а м е н т н ы е
нарушения часто
имели место, но
не вызывали ни�
каких протестов.

Большинством голосов ре�
шение было принято. Одна�
ко чувствовалось, что 
В.Н. Иконникову не хватает
"высокой трибуны". Видимо,
поэтому с единственным во�
просом, по которому он был
назначен докладчиком ("Об
официальном опубликова�
нии постановлений главы
муниципального образова�
ния" — вопрос технический,
ведь есть городская бюд�
жетная газета "Город
Орел"), несмотря на возгла�
сы депутатов "принять без
обсуждения", Василий Ни�
колаевич все�таки высту�
пил. Заседание длилось бо�
лее трех с половиной часов,
но депутаты снисходитель�
но отнеслись к желанию
бывшего председателя вы�
ступить.

Также депутаты назначи�
ли нового председателя
контрольно�счетной палаты
— В.Г. Мартынову.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Строительство, дороги, заимствование

В первом кипела работа: рабо�
чие подмазывали и подкрашивали
арку центрального входа, "подчи�
щали пёрышки" кафе; из "Юбилей�
ного", больше похожего на склад�
ское помещение, выкатывали фур�
гончики для мороженого, отовсю�

ду выгребали и выносили сор. При�
чем кто куда: кто забивал контей�
неры, а кто стаскивал мусор к бе�
регу. Иначе как объяснить свалку
из пластиковых бутылок у двух ро�
тонд? Вид, надо сказать, отсюда
открывается еще тот. За непролаз�

ными зарослями де�
ревьев и кустарников
почти не видно реки,
зато хламом можно
полюбоваться от ду�
ши.

А т т р а к ц и о н ы
встретили непривыч�
ной тишиной, словно
дремали после зим�
ней спячки. Только
"Орбита", кряхтя и по�
станывая, "начинала

свой разбег". Признаться, ожидала
услышать знакомый металличес�
кий скрежет, от которого всякий
раз холодком по спине пробегал
ужас. Но старые карусели, на удив�
ление, бесшумно очерчивали круг
за кругом. К предстоящему сезону
они получили новенькую начинку. А
вот внешнему виду популярной за�
бавы  позавидовать было никак
нельзя: краска шапкой отходит, не�
приглядные полы, ступеньки, да и
кресла особым комфортом не от�
личаются. Но детвора не возмуща�
ется, лучше�то всё равно нет.

— Еще, еще! — кричали два от�
важных мальчугана — первые по�
сетители, когда "Орбита" начала
замедлять ход.

По словам сотрудниц парка, ко�
сметическим ремонтом, возмож�
но, займутся, но позже. Причина
простая — нет денег. Даже рабо�
чие уже два месяца не получали
зарплату. Зима, она ведь  прибы�
лью не отличается. К тому же в
прошлом году закупили четыре но�
вых аттракциона, а это тоже нема�
лые затраты.

Говорят, в советские времена

распространенным явлением было
шефство предприятий и заводов
над каждыми качелями в парках
культуры. Это считалось престиж�
ным и почетным делом. Сегодня
добрые традиции забыты. Россий�
ский частный бизнес пока не торо�

пится на нелегкое поприще народ�
ного культурного досуга.

Одичалая, заброшенная стоит
летняя эстрада в Детском парке.
Ее никто и никогда капитально не
ремонтировал. Ветхие скамейки,
полуразрушенные ступеньки. А

между тем это самое популярное
место у молодежи. Здесь проходят
дискотеки, сидят влюбленные па�
ры, тусуются подростки.

Определённо, средств, выделя�
емых  городским бюджетом, на ре�
монт объекта не хватит. Примерная
смета — 1,5 млн. рублей. Но и
предпринимателей  медовым пря�
ником не заманишь. Дирекция
парка готова пойти на многие ус�
тупки, заключить выгодное согла�
шение.

— Золотыми буквами напишем
на табличке имя того, кто поможет
с реставрацией, — говорит дирек�
тор Г.М. Афоничкина.

Ан нет, не идут.
Всеобщие любимцы — птицы и

животные — тоже нуждаются в
спонсорской поддержке. И речь не
о содержании: на корм средств все�
гда было достаточно. Дело в дру�
гом. К примеру, в этом году в парке
появилась красавица пони Карина.
И неплохо было бы купить повозку,
чтобы катать самых маленьких, но
стоит она порядка 55 тысяч.

Для  столиц подобное меценат�
ство давно стало признаком хоро�
шего тона. В провинции  это посту�
пок прямо�таки героический.

Однако работа с предпринима�
телями год от года набирает обо�
рот. Построен современный раз�
влекательный центр "Колизей" в
ГПКиО, летние кафе, размещаю�
щиеся на территории парков, вно�
сят свой вклад в их благоустрой�
ство, как и владельцы частных ат�
тракционов.

Глядишь, когда�нибудь появит�
ся�таки  у нас свой Диснейленд.
Или нет — "Сказочный остров". Так
звучит гораздо лучше.

Ольга ЧАНОВА.

Крылатые качели: детские
забавы, взрослые проблемы
Кому бы не хотелось, чтобы  парк отдыха в родном Орле был

самым лучшим: с современными аттракционами и каруселями,

с тысячами разноцветных огоньков и флажков. Не Диснейленд,

конечно, но что*то вроде того.

А представьте вдоль Орлика уютную набережную, где можно

было бы прогуляться всей семьей, посидеть в тихом кафе,

побаловать себя приятными покупками*мелочами…

Быть может, мечты и станут явью, но, думается, минимум лет

через 20, когда досуговую сферу освоит бизнес. А пока

муниципальные учреждения культуры и отдыха крутятся как могут.

Традиционно открытие летнего сезона в парках приходится на

первомайские праздники. Но прокатиться с ветерком можно и

раньше, в выходные накануне, когда идут пробные запуски

каруселей. Вот в такой день я и решила пройтись по аллеям

городского и Детского парков.

Итак, первый звонок — от жи�
тельницы дома №1 по Детскому пе�
реулку (Железнодорожный район).
Валентина Алексеевна рассказала,
что уже около двух лет в их дворе
стоит автобус. Первое время жиль�
цы надеялись, что водитель просто
заехал к кому�то в гости. Потом по�
няли что визит затянулся. После то�
го, как автобус "перезимовал" во
дворе, он стал привычной частью
пейзажа. Первой его стала осваи�
вать любопытная детвора: что мо�
жет быть увлекательнее для маль�
чишек, чем игра в шоферов или
возможность отправиться в путе�
шествие, пусть и воображаемое. На
это взрослые смотрели снисходи�
тельно: мол, пусть пошалят. Потом
автобус стали использовать для ме�
нее безобидных развлечений те,
кто постарше. У подростков появи�
лось укрытие, в котором можно по�
тихоньку выпить и покурить. Стали
захаживать и местные бомжи… 

Все это время жители двора
ждали, что объявится хозяин авто�

буса, но времени даром не теряли:
звонили в ЖЭУ, Госавтоинспекцию
(транспорт все�таки), в РОВД, в
электросети — автобус стоит рядом
с трансформаторной будкой. Ника�
кой реакции. Отчаявшись, позвони�
ли в редакцию, попросили помочь... 

Двор поначалу произвел прият�
ное впечатление: чистота, на лавоч�
ках отдыхают пожилые люди, малы�
ши играют на площадке. Автобус у
трансформаторной будки сразу
бросается в глаза — уж очень он
здесь не к месту. Сохранились но�
мер Р 084 ТР и цифры "44" на стек�
ле. Видимо, автобус использовался
как маршрутное такси и работал на
44�м маршруте. Дверь нараспашку,
окна выбиты, но почему�то сохра�

нились зана�
вески. Кру�
гом — кучи
мусора, кое�
где валяются
о д н о р а з о �
вые шпри�
цы… Понят�
но, что бес�
п о к о й с т в о
жителей не�
беспочвен�
но. 

Особенно
с т р а н н ы м
б е с п е ч н о е
отношение к
брошенному
возле транс�

форматорной будки, в непосред�
ственной близости от жилых домов
автобусу кажется в наше неспокой�
ное время, когда об угрозе терро�
ризма не знает разве что грудной
ребенок. Мы постоянно слышим о
том, что необходимо проявлять
бдительность, сообщать о подозри�
тельных автомобилях, оставленных
возле домов. Жильцы проявили
бдительность, сообщили — и что?..

Второй звонок. Улица 1�я Кур�
ская, 54. С лета прошлого года во
дворе дома стоит асфальтовый ка�
ток. Сначала жители радовались,
что технику не убирают. Верный
признак того, что асфальтирование
улиц и дворов в микрорайоне про�
должится, а то перебросят на дру�

гой участок — и не вернут больше.
Когда пошли дожди, а каток все сто�
ял, надежда угасла: кто ж будет ас�
фальтировать в такую погоду? Ну а
с первыми "белыми мухами" все по�
няли, что вовсе не трудовой энтузи�
азм руководил асфальтоукладчика�
ми, а обыкновенная бесхозяй�
ственность. Когда стаял снег, каток
вновь предстал во всей своей,
правда, основательно поблекшей,
красе. Кое�где ржавчина, некото�
рых деталей явно не хватает. Кро�
ме того, к машине стали проявлять
интерес местные маргинальные
элементы.

Вот какую картину я застала: не�
трезвый мужичок внимательно 
изучал каток, обходя его со всех
сторон. Видимо, прикидывал,
сколько скупщики лома могут за�
платить за такую "груду металла".
Увидев, что я за ним наблюдаю, не�
внятно пробормотал про какую�то
"контору", которая якобы его сюда
и отправила, и был таков. Думаю,
интерес подобного рода к брошен�
ной машине проявляет не он один.

Теперь, слыша с экранов телеви�
зора сетования руководителей ком�
мунальных служб на то, что им ката�
строфически не хватает техники
для дорожного строительства и
взять ее негде, жители 1�й Курской
только посмеиваются. Они�то зна�
ют, где.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Апофеоз бесхозяйственности
На днях к нам в редакцию
позвонили двое читателей.
Живут они по разным
адресам, и проблемы, 
о которых они рассказали,
на первый взгляд, 
не похожи. Но только 
на первый. Впрочем, 
обо всем по порядку.

Позавчера состоялось очередное заседание горсовета Орла третьего созыва.
Кроме технических вопросов (отмена правовых актов, утративших силу,
приведение муниципального законодательства в соответствие с федеральным)
рассматривались меры по защите прав вкладчиков "Социальной инициативы",
финансовому оздоровлению МУП "ДЭУ", вопросы городского строительства, а
также заимствования муниципальным образованием "Город Орел" 125 миллионов
рублей в кредитных организациях.

Избирательная кампания 
в Орле закончилась полтора
месяца назад. Однако деньги
тем, кто принимал участие 
в ее организации, до сих пор
не выплачены.

В редакцию позвонил один из пред�
седателей участковых комиссий Север�
ного района Орла: "Помогите получить
заработанное. Больше месяца мы тру�
дились на избирательной кампании.
Время было напряженное. Накал поли�
тических страстей беспрецедентный. В
ночь после выборов люди не спали —
подводили итоги, оформляли докумен�
тацию. За это нам должны были запла�
тить. Но до сих пор кормят обещаниями.
Деньги не такие уж и большие — зарабо�
тали по полторы�две тысячи рублей. Но
люди надеялись получить их вовремя.
Ведь в участковые комиссии идут рабо�
тать не самые богатые наши граждане.
По большей части это работники обра�
зования и другие бюджетники. Для них
— это весомая сумма. А городские влас�
ти не спешат рассчитываться".

Вот какой комментарий происходя�
щему дала председатель муниципаль�
ной избирательной комиссии Т.Д. Анд�
рианова: "Деньги на оплату труда чле�
нам избирательных комиссий и другие
расходы по выборам заложены в бюдже�
те города. Это — 8,5 млн. рублей. С на�
чала избирательной кампании было вы�
делено 3,5 млн. Эта сумма уже израсхо�
дована в процессе выборов и частично
на оплату труда членов участковых изби�
рательных комиссий Заводского райо�
на. Остальные деньги перечислены на
счет муниципальной избирательной ко�
миссии на этой неделе. В ближайшее
время все задолженности по оплате тру�
да членов избирательных комиссий бу�
дут ликвидированы".

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ЗАСЕДАНИЕ ГОРСОВЕТА ПОСЛЕ ВЫБОРОВ
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Вниманию пенсионеров!
Для пенсионеров, имеющих трудовую пенсию по старо�

сти, не получающих единой денежной выплаты из средств
федерального и областного бюджетов, выдача проездных
билетов на бесплатный проезд в городском пассажир�
ском транспорте (трамвай, троллейбус, автобус) в мае
2006 года будет проводиться 2 мая с 9.00 до 18.00

по следующим адресам:
для жителей Заводского района по адресу: ул. Пла�

нерная, д. 35 (в здании центра социальной помощи семье
и детям Заводского района);

для жителей Железнодорожного района по адресу:
пер. Трамвайный, д. 1 (в здании администрации Железно�
дорожного района);

для жителей Советского района по адресу: ул. Ок�
тябрьская, д. 30 (в здании администрации Советского
района);

для жителей Северного района по адресу: Москов�
ское шоссе, д. 137 (в здании администрации Северного
района).

Пенсионерам при себе иметь паспорт, пенсионное удо�
стоверение, проездной билет на текущий месяц.

В День Победы

Уважаемые орловцы и гости нашего города!
1 Мая, в День весны и труда, в поддержание тради�

ций праздничные мероприятия начнутся торжественным
митингом жителей города на площади им. Ленина.
Начало в 10.00. По завершении митинга на площади
пройдет плац�концерт.

А центральным событием Дня Победы станут город�
ской митинг памяти и торжественная церемония подъ�
ема дубликата Знамени Победы над домом № 5 на пло�
щади Мира.

Митинг состоится 9 мая в сквере Танкистов. Начало в
9.00. В этом торжественном мероприятии примут участие
ветераны Великой Отечественной войны, представители
органов власти, трудовых коллективов, различных партий
и общественных движений.

Приглашаем орловцев и гостей города принять участие
в митинге.

ОБЪЯВЛЕНИЯ


